



## Le patriarche Cyrille : Les persécutions antireligieuses font partie de l'idéologie d'État en Ukraine



**Service de communication du DREE, 19.07.2023.** Le 19 juillet, intervenant en séance plénière lors de la Conférence des évêques de l'Église orthodoxe russe à la laure de la Trinité-Saint-Serge, le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies s'est exprimé sur les persécutions de l'État ukrainien contre les paroissiens de l'Église orthodoxe ukrainienne canonique, ainsi que sur le rôle du Patriarcat de Constantinople dans l'organisation de ces persécutions.

« Il est évident que les autorités ukrainiennes procèdent à la liquidation de l'Église orthodoxe canonique, sans prêter aucunement attention aux fameuses valeurs européennes dont la liberté religieuse et le respect des droits de l'homme sont une composante », a dit le primat de l'Église orthodoxe russe.

« Nous avons été témoins d'arrestations, de violences physiques contre des ministres du culte, de profanations des lieux et des objets saints. Des poursuites judiciaires ont été entamées contre plusieurs

hiérarques. Les cas d'expulsion des communautés orthodoxes de leurs églises se sont multipliés. L'antique laure des Grottes de Kiev est menacée. Ses principales églises, la cathédrale de la Dormition et l'église-réfectoire ont été saisies et retirées à l'Église orthodoxe ukrainienne, elles sont occupées par les schismatiques. Les bâtiments monastiques sont saisis les uns après les autres », a constaté le patriarche Cyrille avec amertume.

« Le supérieur de la laure, le métropolite Paul de Vychgorod et de Tchernobyl, après trois mois en résidence assignée, a été emmené en maison d'arrêt sous des prétextes fallacieux s'appuyant sur des accusations mensongères. Monseigneur, qui a 62 ans, souffre de graves maladies, dont le diabète. Sa vie est en danger », a ajouté le primat.

Sa Sainteté a aussi souligné qu'une véritable guerre contre l'orthodoxie universelle était en cours, car ces événements ne pouvaient pas ne pas l'affaiblir. Selon le primat de l'Église russe, le Phanar est un outil entre les mains d'habiles manipulateurs, qui se servent de cet instrument depuis des années.

« Rappelons-nous le soutien du Patriarcat de Constantinople au schisme des rénovateurs, dans les années 1920, comment il a poussé au schisme en Estonie en 2000, quand nous avons accepté certains compromis au nom de la paix dans l'Église », a énuméré le patriarche de Moscou et de toutes les Russies.

« Cette année, on a pu voir le modèle estonien se reproduire en Lituanie. Les autorités lettonnes, inspirées par ce qui s'est passé chez leurs voisins, ont décidé d'aller plus loin et proclamé eux-mêmes « l'autocéphalie » de l'Église de Lettonie. Le Phanar n'y aurait sans doute pas pensé, bien que les nouveaux persécuteurs de l'orthodoxie suivent justement son exemple en foulant la vérité canonique », a conclu le patriarche.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90542/>